

Espagnol

Titre conféré

Master of Arts en Langues et Littératures: Espagnol

Langues d'études

Etudes en espagnol

Début des études

Les études peuvent débuter au semestre d'automne (septembre) ou au semestre de printemps (février).

Accès à des études de niveau supérieur

Doctorat

Le programme de master en Espagnol permet d'acquérir des connaissances dans les quatre champs suivants: littératures hispaniques dans leur contexte historique et culturel ainsi que dans leurs rapports mutuels; étude de la langue espagnole dans son développement historique et dans ses variétés actuelles (Espagne et Amérique latine); analyse de la modernité littéraire et linguistique; technique de documentation et de recherche.

Spécificité fribourgeoise, l'enseignement repose sur une orientation interculturelle qui aborde les relations entre la société et la littérature et qui associe la critique littéraire à la réflexion théorique. Ainsi, il offre une double perspective linguistique et philologique, l'Université de Fribourg étant la seule université de la région spécialisée dans la deuxième orientation.

Une grande flexibilité concernant les contenus est garantie grâce aux modules au choix.

Profil du programme d'études

Le programme d'études est composé de modules obligatoires et au choix et du travail de master. Les modules contiennent des cours généraux ou monographiques sur les grandes périodes et régions ainsi que sur des thèmes plus spécifiques et des séminaires qui permettent d'approfondir des outils de recherche et d'analyse. Les colloques et conférences avec des invités externes complètent nos recherches. Le programme d'études permet une grande flexibilité dans les contenus et dans l'ordre des enseignements à suivre: l'autonomie des étudiantes et étudiants est non seulement respectée mais encouragée, comme faisant partie de leur formation.

Ce programme d'études vise à un perfectionnement dans les quatre champs suivants:

- Connaissance des littératures hispaniques dans leur contexte historique et culturel ainsi que dans leurs rapports mutuels. L'enseignement est axé sur une perspective interculturelle.
- Étude de la langue espagnole dans son développement historique et dans ses variétés actuelles (Espagne et Amérique latine). La

perspective est double et complémentaire: linguistique et philologique.

– Analyse de la modernité littéraire et linguistique: l'émergence de vingt pays indépendants et leur insertion dans la modernité (sans oublier l'explosion démographique de la population d'origine hispanique aux Etats-Unis) pose de nombreux problèmes de perspective et de contenu d'analyse sur lesquels une réflexion systématique devient nécessaire.

– Compétence technique de documentation et de recherche afin de prolonger de manière autonome, dans la vie professionnelle, la formation reçue pendant les études universitaires.

Un accent tout particulier est ainsi mis sur les multiples aspects de la recherche dérivés de sa complexité propre et de la diversité d'un champ d'études qui s'étend sur trois continents et met en contact des traditions, des cultures et des modalités langagières très variées. À cet égard, le rôle des séminaires de module est considéré comme fondamental de même que le travail de master.

Le travail de master est le travail final pour les étudiantes et étudiants qui suivent le programme d'études à 90 crédits ECTS. Il traite d'un sujet en relation avec le programme de master ou peut aussi être pluridisciplinaire, pour autant qu'il soit rédigé en espagnol et aborde une thématique liée au monde hispanique. Il sert à montrer que les étudiantes et étudiants maîtrisent les thèmes et méthodes de travail du champ disciplinaire concerné et sont capables de mener une recherche de façon indépendante.

Profil fribourgeois

Comme spécificité fribourgeoise, l'enseignement repose sur une orientation interculturelle qui met l'accent sur les relations transatlantiques entre la littérature espagnole et les littératures latino-américaines. L'Université de Fribourg est également la seule université suisse spécialisée dans une double perspective linguistique et philologique. Par ailleurs, ce programme d'études aborde les connexions entre la société et la littérature en faisant un lien entre la réflexion théorique et la critique littéraire, ce qui constitue une approche unique parmi les programmes de master d'espagnol des universités qui nous entourent. La collaboration avec l'Institut d'études médiévales, l'Institut fribourgeois d'étude de la Renaissance et de l'époque moderne et l'Institut de littérature générale et comparée contribue à une approche pluridisciplinaire.

Le contact entre les membres du Département et les étudiantes et étudiants est toujours direct et personnel. La taille des classes permet une collaboration interactive et garantit que toutes et tous soient entendus. Au niveau master, un séjour linguistique ou d'études dans un pays hispanophone est fortement recommandé pour compléter la formation de la langue et de la culture hispaniques.

Objectifs de formation et débouchés

Au terme de la formation du master, les étudiantes et étudiants auront acquis les compétences nécessaires pour mener une recherche scientifique indépendante dans le champ de la littérature, de la linguistique ou de la philologie hispanique. Ils et elles auront développé des compétences d'analyse, de synthèse, de réflexion critique personnelle et de recherche de documentation, et maîtriseront les approches méthodologiques. Leur expression orale et écrite en espagnol s'approchera d'un niveau C2.

Cette formation s'ouvre sur des débouchés professionnels multiples et variés tels que:

- Enseignement: enseignement et recherche universitaire et dans les écoles de niveau secondaire II (avec DEEM) ainsi que dans les écoles privées et dans les entreprises;
- Métiers de l'écriture: journalisme, publicité, bibliothèques, archives, traduction littéraire et technique, industrie du livre (édition, gestion et commerce);
- Autres: diplomatie, banque, tourisme, hôtellerie, relations publiques, entreprises des nouvelles technologies, interprétation, management commercial et culturel, organisations internationales, administration publique et privée, etc.

Organisation des études

Structure des études

90 crédits ECTS + 30 crédits ECTS en option dans un programme d'études secondaires au choix ou dans un programme de spécialisation, 3 à 4 semestres

Plan d'études

<http://studies.unifr.ch/go/h2ehx>

Admission

Les voies d'études master se basent sur les connaissances et les compétences acquises pour l'obtention du bachelor.

Les titulaires d'un diplôme de bachelor universitaire délivré par une Haute école universitaire suisse sont admis sans conditions préalables aux études de master s'ils ont acquis, selon les études de master souhaitées, 60 ou 90 crédits ECTS dans la même branche d'études. Des compléments peuvent toutefois être exigés. Le même principe s'applique aux titulaires d'un diplôme de bachelor universitaire étranger, reconnu et jugé équivalent par l'Université de Fribourg.

Les titulaires d'un diplôme de bachelor universitaire suisse ou étranger, reconnu et jugé équivalent par l'Université de Fribourg, qui ne remplissent pas cette condition peuvent être admis aux études de master avec des conditions préalables (à accomplir avant l'entrée en master) et/ou des compléments (à accomplir au cours des études de master). Ces prestations d'études ne doivent pas dépasser 60 crédits ECTS au total. Il en va de même des titulaires d'un diplôme de bachelor d'une Haute école spécialisée suisse, selon les conventions en vigueur.

Les conditions d'admission propres à chaque programme d'études de master demeurent réservées.

Variantes

Est également offert en tant que programme d'études secondaires et programme de spécialisation (30 crédits ECTS).

Contact

Faculté des lettres et des sciences humaines

Département d'espagnol

Prof. Hugo Bizzarri

hugo.bizzarri@unifr.ch

<http://studies.unifr.ch/go/es-spanish>